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Schützenbezirk 11 Koblenz e.V. im Rheinischen Schützenbund e.V. 

 

 
 

Protokoll  

der 

Delegiertenversammlung 2022, Schützenbezirk 11 Koblenz e.V.  

im  

Rheinischen Schützenbund e.V. 

 

 

Tag und Ort der Versammlung: Dienstag, den 17.05.2022 im Schützenhaus der SG 
Oberlahnstein 

Leitung der Versammlung:   Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig 

Protokollführer:    Geschäftsführer Josef Rodenbusch 

Beginn der Versammlung:     19:00 Uhr  

Ende der Versammlung:    20:55 Uhr 

Entschuldigt haben sich:   Karlheinz Klaßmann, Hans Hartenfels, Günther Bomm,  
Jörg Hillenbach, Rainer Müller, Manfred Kochems, Stefan 
Weber, Marco Köhler, Stefan Weber, Klauspeter 
Riegelmeier und Rainer Forster. 

 
Anlagen:    Anlage 1 - Einladung zur Delegiertenversammlung 
     Anlage 2 - Teilnehmerliste zur DGV 

Anlage 3 - Kassenbericht zur DGV 
Anlage 4 - Protokoll der Kassenprüfung 
Die Anlagen sind diesem Protokoll auf den letzten Seiten 
angehängt. 
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TOP 1 – Eröffnung/Begrüßung durch den Vorsitzenden Wolfgang Hartwig und 
Totenehrung 
Liebe Schützenschwestern und Schützenbrüder, ich begrüße euch recht herzlich zur heutigen 
Delegiertenversammlung unseres Schützenbezirkes. Besonders begrüße ich unser Ehrenmitglied 
Manfred Hanke, unsere Vizepräsidentin und Gebietsvorsitzende Manuela Göbel und den 
Vorsitzenden des Fachverbands Sportschießen Bernd Fronnert. 
In Anbetracht der sich weiterhin rückläufig entwickelnden Coronapandemie ist es uns unter 
anderem möglich auch unsere heutige Deleg.-Versammlung hier durchzuführen. Vielen Dank an 
unsere Oberlahnsteiner Schützenschwestern und -brüder für die Sicherstellung dieser 
Versammlung in ihrem Schützenhaus. 
Ich bitte alle, sich zur Totenehrung zu erheben – stellvertretend für alle, die von uns gehen 
mußten spreche ich die Gefallenen des Krieges in der Ukraine an; unsere Gedanken sind auch 
bei den dort Kämpfenden (Die Versammlung erhebt sich zur Gedenkminute).  
Wir werden den Verstorbenen ein ehrendes Andenken bewahren. 
Bevor ich meinen Bericht vortrage bitte ich unsere Gebietsvorsitzende und Stellv. Präsidentin 
des RSB Manuala Göbel, das Grußwort des Präsidiums vorzutragen und uns aktuelle Aspekte 
des RSB u.a. zu den Ergebnissen der Deleg.-Versammlung des RSB vom 21.11.21 kundzutun. 
 
Der Vorsitzende bittet Manuela Göbel um ein Grußwort an die Versammlung: 
Grußwort Manuela Göbel: 
Die Vizepräsidentin des RSB und Gebietsvorsitzende Manuela Göbel begrüßt die Versammlung, 
bedankt sich für die Einladung und berichtet über die aktuellen Geschehnisse im RSB und dem 
Gebiet Süd. 
Sie spricht folgende Themen an: 

- Das Landeskönigsschießen im Jubiläumsjahr des Rheinischen Schützenbundes 
- Rücktritt des Landesbogenreferenten im RSB 
- Es stehen Wahlen im Gebiet Süd, sie kandidiert erneut. 
- 2. Vorsitzender im Gebiet Süd Prof. Dr. Willy Werner kandidiert nicht mehr, dafür 

kandidiert Regina Habel (Gewehrschützin aus dem WW) 
- Die anderen Vorstandsmitglieder im Gebiet Süd kandidieren auch wieder (Jugend und 

Ligaleiter) 
Sie wünscht der Versammlung einen guten Verlauf 
 
TOP 2 - Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit  
Hartwig stellt fest, dass die Einladung zur Delegiertenversammlung form- (Mail und Homepage) 
und fristgerecht (19.-21.04.22) erfolgte.  
Feststellung der Beschlussfähigkeit der Versammlung und Anzahl der stimmberechtigten 
Mitglieder: 
(Stimmberechtigung haben: Bezirksvorstand: 7 (Personalunion StvVors/JgdLtr) 
Ehrenmitglieder: 4, Kreisvorstände: 6 und die anwesenden Vereine mit jeweils einer Stimme).  
Anwesend sind: 
Bezirksvorstand:   6 
Ehrenmitglieder:   1 
Kreisvorstände:   6 
Vereine:    29,  
Gesamtzahl der stimmberechtigten Anwesenden: 42 Stimmberechtigte 
Die Versammlung ist damit beschlussfähig. 
 
TOP 3 - Genehmigung der Tagesordnung (TO) und des Protokolls vom 29.10.2021, (per 
Mail zugestellt und auf der Homepage des Schützenbezirks 11 veröffentlicht)  
Tagesordnung: 
1. Eröffnung/Begrüßung durch den Bezirksvorsitzenden Wolfgang Hartwig und Totenehrung 
2. Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung und der Beschlussfähigkeit 
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3. Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls vom 29.10.2021 (per Mail zugestellt; auf  
    der Homepage veröffentlicht) 
4. Berichte mit anschließender Aussprache 
 a) Bericht des Bezirksvorsitzenden   b) Geschäftsführer 
 c) Sportleiter      d) Jugendleiter 
 e) Damenleiterin     f) Fachreferenten 
 g) Schatzmeister 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung Vorstand 
7. Ehrungen 
8. Wahlen (Nur Bestätigungen durch die Delegiertenversammlung) 
 a) Jugendleiter 
     (nur Bestätigung: sofern die Wahl bei Jugendversammlung erfolgt ist; dann nur für 3 

    Jahre, weil reguläre Bestätigung bereits in 2021 erfolgen sollte, wegen Corona aber  
    ausgefallen ist)       
b) Referent “Stellv. Sportleiter Gewehr” 
    (Bestätgigung für 3 Jahre um in den 4-Jahres-Rhythmus zu kommen) 

9. Eingereichte Anträge 
10. Termine 2022 
11. Bezirkskönigsschiessen 2022 
12. Verschiedenes 
Änderung der Tagesordnung vorbehalten.  
Anträge sind bis zum 09.05.2022 beim Vorsitzenden oder der Geschäftsstelle einzureichen. 
Hinweis:  
Die Versammlung findet unter Beachtung der geltenden Corona-Verordnung statt; dazu wird, 
falls erforderlich, nochmal kurzfristig per Mail informiert. 
 
Abstimmung über Annahme der Tagesordnung: 
Dafür: 42,    Dagegen: keine,   Enthaltungen:  keine.  
Die Tagesordnung ist damit einstimmig angenommen.   
Abstimmung über die Genehmigung des Protokolls vom 29.10.2021 
Dafür:  42,    Dagegen: keine,  Enthaltungen:   keine. 
Das Protokoll vom 29.10.2021 ist damit einstimmig angenommen.  
 
TOP 4 - Berichte mit anschließender Aussprache 

a) Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig 
Der Bezirksvorstand hat im Berichtszeitraum 4 Vorstandssitzungen und 1 
Gesamtvorstandsitzungen zu folgenden Themen durchgeführt: 
- Vorbereitung und Durchführung von der Gesamtvorstandsitzungen und  
  der Deleg.-Versammlung 

 - Besetzung der offenen bzw. vakanten Funktionen im Vorstand des Bezirkes 
- Vorbereitung des Wiedereinstiegs in die schießsportlichen Aktivitäten 
  (Meisterschaften und Ligawettkämpfe) 
- Auswertung Gesamtvorstandssitzung des RSB  
- Beratung zu vorzunehmende Ehrungen verdienstvoller Mitglieder des 
  Bezirkes in ZA mit dem Ehrungsausschuß 
Trotz der noch wirkenden Corona-Pandemie konnten unsere Bezirksmeisterschaft 
erfolgreich durchgeführt werden. 
An dieser Stelle einen besonderen Dank an unseren kommissarischen Bezirkssportleiter 
Manfred Hanke, der nach Bekanntwerden des Ausfalls unseres Sportleiters Klaus Ries 
aus gesundheitlichen Gründen, gemeinsam mit Josef Rodenbusch die ordnungsgemäße 
Vorbereitung und Durchführung der Bezirksmeisterschaften organisierte. Vielen Dank 
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auch den vielen ehrenamtlichen Helfern in den betreffenden Vereinen, die wesentlich 
zum Gelingen der Meisterschaft beigetragen haben.  
Die Ergebnisse wurden fristgemäß an den RSB gemeldet und die Landesmeisterschaften 
sind im vollen Gange. Allen Startern dazu immer Gut Schuß! 
Schützenfeste und ähnliche Großveranstaltungen konnten bisher nur vereinzelt und unter 
komplizierten Rahmenbedingungen durchgeführt werden, so dass auch die 
Königsschiessen auf den einzelnen Ebenen bisher nicht stattfinden konnten. 
Wir sind aber guter Hoffnung das im Verlaufe des Jahres die Bedingungen für die 
Vereins- und Kreisschützenfeste gegeben sind und wir Anfang November wieder ein 
Bezirkskönigsschiessen durchführen können, den Ort der Durchführung werden wir heute 
noch beschliessen. 
An dieser Stelle möchte ich auf ein in diesem Jahr noch anstehendes Jubiläum hinweisen. 
Der RSB begeht im Zeitraum 21.09.-25.09.2022 sein 150 jähriges Jubiläum in 
Düsseldorf. Alle Schützenvereine und ihre Vertreter sind dazu herzlichst eingeladen. 
Aktualisierte Informationen dazu entnehmt ihr bitte den Veröffentlichung im RSB-
Journal, der Hompage des RSB und den Informationen, die wir rechtzeitig an alle 
Vereine weiterleiten. 
Neben den im letzten Jahr neu besetzten Funktionen des Sportleiters und des 
Schatzmeisters sind aber die Probleme im Bereich der Besetzung von einzelnen 
Referentenstellen noch nicht gelöst, aktuelle Informationen dazu im Bericht unseres 
Geschäftsführers. Positiv ist zu erwähnen, dass sich Heiko Schmidt bereit erklärt hat zur 
Unterstützung unseres Sportleiters als stellv. Sportleiter Gewehr tätig zu sein, so dass er 
heute noch bestätigt wird.  
Am 07.05.22 fand in Höhr die Jugend Bezirksdeleg.-Versammlung statt; Informationen 
dazu wird unser Bezirksjugendleiter in seinem Bericht bekannt geben. 
Im Kreis 113 wurde auf der Kreisdeleg.-Versammlung Jürgen Göbel als neuer 
Kreisvorsitzender gewählt, er tritt die Nachfolge von Uwe Schmidt an, der sich nicht 
mehr zu Wahl stellte. 
Aber auch im Kreis 115 ist durch den Umzug von Ulli Hennemann nach Köln ein neuer 
Vorsitzender zu wählen, dabei konnte auf der Kreisdelegiertenversammlung vorerst kein 
neuer Nachfolger gefunden werden, so dass durch ein eingesetztes Findungsteam bis zur 
neuen Versammlung am 12.06.22 ein Vorsitzender gefunden werden soll und damit der 
Grundstein für einen neuen Kreisvorstand gelegt werden soll. 
Neben Corona hat eine weitere Katastrophe unsere Region belastet, das Ahrtal und viele 
angrenzenden Bereiche mußten und müssen immer noch unter den Auswirkungen der 
Flutwelle leiden. Wir als Schützenbezirk haben beschlossen für alle in der Region 
betroffenen Schützenvereine einen Hochwasserfond aus dem aktuellen Haushalt in Höhe 
von 7000,00 € aufzulegen. Dazu sind 2 begründete Anträge eingegangen und nach 
Prüfung der Zuordnungskriterien wurden für die beiden betroffenen Vereine  
- TUS Ahrweiler 1898 e.V. und 
- BoSC Rhein-Ahr Sinzig e.V. 1975 
jeweils ein Betrag von 3500,00 € bereitgestellt und überwiesen. 
Wir hoffen dass wir hiermit einen Beitrag zur Wiederbelebung der Vereinsarbeit leisten 
konnten. 
Konkretere Informationen zu den entsprechenden Fachbereichen erhaltet ihr in den 
nachfolgenden Berichten der Vorstandskollegen und Referenten. 
Danke für eure Aufmerksamkeit! 

 
b) Geschäftsführer Josef Rodenbusch 
Liebe Schützenschwestern, liebe Schützenbrüder, mein Bericht bezieht sich von der 
DGV 2021 bis heute, also ein gutes halbes Jahr.  
Doch auch in der kurzen Zeit sind, neben den allgemeinen Arbeiten, einige 
unvorhersehbare Sachen aufgetreten und es gab Aufgabenverschiebungen und deshalb 
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auch in den heutigen Berichten Überlagerungen beim Vortragen dieser; so ist unser 
Sportleiter gesundheitlich komplett ausgefallen, zum Glück ist er wieder auf dem Damm 
und hat seine ehrenamtliche Tätigkeit mittlerweile wieder aufgenommen. Mit seinem 
Ausfall hatten wir erstmal das Problem die Bezirksmeisterschaften zu organisieren, 
durchzuführen und zum Abschluß zu bringen. Hier gilt unser aller Dank, unserem 
Ehrenmitglied Manfred Hanke; der wieder einmal selbstlos eingesprungen ist, das Zepter 
des Bezirkssportleiters in die Hand genommen hat und hat in alter Manier alles über die 
Bühne gebracht; aber darauf kommen wir, im Verlauf der Sitzung noch einmal zurück. 
Manfred schließt die Bezirksmeisterschaft noch komplett ab und danach übernimmt 
unser genesener Sportleiter Klaus wieder seine Aufgaben. Klaus Ries ist bereits wieder 
aktiv, hat die BM Bogen im Freien geplant und führt diese auch durch. 
Damit kommen wir zu einem weiteren Punkt, die Besetzung der vakanten 
Referentenposten im Bezirksvorstand. Den Referenten “Stellv. Sportleiter-Gewehr” 
haben wir nach Gesprächen gefunden; hier hat sich unser Ligaleiter Heiko Schmidt bereit 
erklärt diese Aufgabe mit zu übernehmen. Er unterstützt damit unseren Sportleiter in der 
Planung und Durchführung der Bezirksmeisterschaft. Heiko wurde durch den 
Bezirksvorstand eingesetzt und muß heute noch durch die Versammlung bestätigt 
werden. 
Zurzeit sind folgende Posten im Bezirksvorstand vakant: 
- Referent VL  
- Ordonnanz/Unterhebel.  
Hier müssen wir unbedingt noch jemanden aus unseren Reihen finden, der diese 
Referentenposten übernimmt. Im laufenden Jahr haben sich die “alten Referenten” 
(Kopper und Berres) wieder durch Manfred Hanke überzeugen lassen die BM noch 
einmal für den Bezirk durchzuführen. 
Ich vertrete hierzu folgende Meinung: “Finden wir keine Referenten für diese 
Disziplinen, sollten darin auch keine Bezirksmeisterschaften angeboten und durchgeführt 
werden, zumal bei VL auch die Aufsichtspersonen den Schwarzpulverschein haben 
müssen”.  Diese Schützen sollten sich einmal Gedanken um ihr Schießen machen! 
Ebenso gab es auch bei den Weitermeldungen von den Kreisen zum Bezirk und auch 
vom Bezirk zum Land Fehlmeldungen zur nächsten Meisterschaft bei denen aus heutiger 
Sicht nicht eindeutig beurteilt werden kann wo die Fehler lagen. Hinweis dazu: Bei der 
BM werden auf den Aushanglisten der Ergebnisse die Vermerke “J” oder “N” angezeigt 
und bedeutet Weitermeldung oder keine Weitermeldung; das sollten die Schützen 
beachten und es muß bei einem falschen Eintrag, dann noch reagiert werden. Dies wird 
auch auf der Homepage so ausgewiesen. 
Es wird nach den Bezirksmeisterschaften eine Sitzung unter Leitung unseres 
Ehrenmitgliedes Manfred Hanke mit dem Thema erfolgen – Zukünftige Planung, 
Vorbereitung und Durchführung der Bezirksmeisterschaften auch unter Leitung in den 
Vereinen - . Ziel dieser Besprechung ist es, zukünftig die Belastung des Sportleiters und 
der Helfer zu verringern und die Arbeit aufzuteilen.  
Teilnehmer dieser ersten Besprechung werden der BezVors, Sportleiter, Stell. Sportleiter-
Gewehr, die Referenten und der GF sein; alles Weitere folgt dann später durch Manfred 
Hanke. Ergänzende Information hierzu: Siehe Hinweis am Ende Bericht Sportleiter! 
Ausbildungen-Durchgeführte Lehrgänge:  
1x VA-LG  am 07.05.22 im SH Hundsangen durch Marco Köhler – dies ist der ständig 
verschobene LG (wegen Corona) 12 Teilnehmer 
Im Kreis 113 findet beginnend im Mai ein WSK-LG in Selters unter Leitung Dirk Ziebert 
statt. Ausschreibungen dazu stehen auf der Homepage 
Das Landeskönigsschießen 2022 findet am 24. September 2022 in Düsseldorf-Bilk statt.  
Ob und welche Majestäten wir aus unserem Bezirk dorthin schicken, wurde jeweils bei 
den letzten Sitzungen angesprochen, jedoch immer ohne konkretes Ergebnis.  
D.h. im 150.-Jubiläumsjahr haben wir keine Teilnehmer dabei. 
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Aktuell sind folgende Punkte noch erwähnenswert und noch am laufen sind: 
o Ausstehend ist noch die Entscheidung über das Ausstellen von 

Sachkundesbescheinigungen; hier warten wir auf das endgültige Ergebnis der 
Absprachen ADD mit RSB 

o Keine Ehrungen mehr seit 2021 (Präsidiumsbeschluß) durch den LSB für 
Ehrenamtsträger der Schützen; hier gibt es Schriftverkehr dazu und Gespräche bis 
in den Landtag RLP hineinreichen 

o Zugehörigkeit der Kassenunterlagen Kreis 114; Kreis nicht e.V. hier führt unser 
Schatzmeister die rechtliche Klärung noch durch. 

o Neugestaltung und Beschaffung der Orden für die Bezirksmajestäten, unsere 
bisherigen Orden sind aufgebraucht (die neuen Orden sollen eine würdigere Form 
erhalten). 

o Auch die Ehrenmedaille des Bezirks in den Stufen Bronze, Silber und Gold muss 
wieder beschafft werden;  

Ein weiterer immer wiederkehrender Punkt ist die Informationsweiterleitung durch den 
Bezirk: Da mein tägliches Mailkontigent begrenzt ist, dauert eine 
Informationsweiterleitung an die Kreise/Vereine und den Bezirksvorstand, bei weit über 
200 Mailempfängern im Bezirk, drei Tage. Damit sich dieser Verteiler nicht noch weiter 
aufbläht, bitte ich die Vereine, mir die aktuelle Mailadresse, auch beim Wechsel 
innerhalb ihres Vorstandes, zu übermitteln (dabei bitte die Info wen ich aus dem 
Mailverteiler streichen kann und wer neu aufgenommen werden soll – das klappt wie 
jedes Jahr “nicht”!). Es ist dann besonders beim Versendern der Einladung zur DGV 
mühsam bei Fehlermeldungen nachzuforschen um eine gültige Mailanschrift des Vereins 
zu finden. Mailempfänger, bei denen ich eine Fehlermeldung oder nicht gelesen als 
Rückmeldung/Empfangsbestätigung erhalten, lösche ich aus meinem Mailverteiler 
(Ausnahme hierbei, es ist die einzigste Mailadresse die ich von diesem Verein habe).  
Das Zeltlager des Kreises 115 in Verbindung mit dem Bezirk 2019-2022 wurde nicht 
durchgeführt; für 2022 ist bis dato auch kein Zeltlager geplant. 
Soweit zu meinem Bericht. Danke! 
 
c)  Sportleiter Klaus Ries   
Bericht als Sportleiter im Bezirk 11 
Leider wurde ich am 30. Januar dieses Jahres durch einen Schlaganfall außer Gefecht 
gesetzt und ich die Amtsgeschäfte nicht mehr wahrnehmen konnte. Glücklicherweise hat 
sich mein Vorgänger Manfred Hanke spontan dazu bereit erklärt kommissarisch diesen 
Posten zu besetzen, wofür ich Manfred sehr für Danke. Wir werden uns die Tage 
zusammensetzen, sodass ich die Geschäfte wieder übernehmen kann. Sehr zur meiner 
Freude, wurde mir noch jemand als stellvertretender Sportleiter für die Disziplin Gewehr 
zur Seite gestellt; hierzu konnte unser Ligaleiter Herrn Heiko Schmitt gewonnen werden. 
Dafür vielen Dank.  
So das war mein Kurzbericht, alles andere aus dem Sportjahr wird mein Kollege Manfred 
Hanke noch vortragen. Zum Abschluss nochmals ein Danke an Manfred und Heiko. 
 
Bericht Komm. Sportleiter Manfred Hanke! 
Eigentlich wollte ich das Amt des Sportleiters nach 20 Jahren, bereits nach der 
Bezirksmeisterschaft (BZM) 2019 in jüngere Hände übergeben 
Auf Grund bekannter Umstände habe ich mich bereit erklärt die Durchführung und 
Planung der BZM 2020 / 2021 zu übernehmen. 
Die Vorbereitung und Planung mit Champion-Shot (C-H) zur Durchführung der BZM 
2021 waren abgeschlossen. Am 14.01.2021 wurden durch den Rheinischen 
Schützenbund (RSB) mit sofortiger Wirkung alle BZM komplett abgesagt. 
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Der Bezirk wurde aufgefordert bis zum 02.03.2021 alle Schützen*innen, die an der 
Landesverbandsmeisterschaft (LVM) und Deutschen Meisterschaft (DM) 2021 
teilnehmen möchten, mit einem authentischen Einzelergebnis zu melden.  
Dazu erstellte der Bezirk auf Grundlage der BZM 2019 und der Meldung durch die 
Kreise eine Ergebnisliste, diese wurde über die Homepage veröffentlich mit der 
Aufforderung der Kreise und Vereine die Ergebnisliste zu prüfen und Änderungswüsche 
zu melden. 
Von diesem Angebot wurde kaum gebraucht gemacht, Schützen*innen wurden teilweise 
nicht darüber informiert. Ein gewisses Desinteresse ist wohl nicht zu leugnen und zieht 
sich seit Jahren wie ein roter Faden durch alle Meisterschaften. 
Nach Überprüfung aller Meldungen wurde mittels Champion Shot die Weitermeldeliste 
an den RSB gesandt. Nach Veröffentlichung der Starterlisten durch den RSB war die 
Verwirrung perfekt. Einige Schützen*innen hätten gerne, andere wiederum wollten nicht 
bei der LVM starten, leider war es zu spät. 
Dies war ein kurzer Rückblick aber notwendiger Rückblick auf das Meisterschaftsjahr 
2021. 
Alle Jahre wieder kommt ganz überraschend die BZM. 
Zur Vorbereitung der BZM kann ich nicht viel sagen, das war nicht meine Baustelle. 
Nach Meldung der Kreise, wurde ich gebeten gemeinsam mit dem Sportl die BZM gem. 
Champion-Shot zu planen. Nach Abschluss erhielten der SpLtr und alle Referenten eine 
gültige Champion-Shot Version der BZM. Versand der Unterlagen an die Vereine wie 
Starterlisten, Startbenachrichtigung und Rechnung erfolgte durch den SpLtr. Leider 
wurde der SpLtr krank. Nach Bestandsaufnahme mussten einige Kriterien geändert und 
erneuert werden, es war nicht feststellbar welche Unterlagen die Vereine erhalten oder 
nicht erhalten hatten. Einige Termine mußten geändert werden. Der 
Bearbeitungszeitraum war zu kurz, denn die Startzeiten der Teilnehmer müssen ihnen 
und den Vereinen in schriftlicher Form mitgeteilt werden (s. Ziffer 0.7.5.2 der SpO 
DSB). Die Ausschreibung der BZM wurde überarbeitet und mit Stand 25.01.22 
veröffentlicht. 
Am 10.02.22 wurde eine neue Gesamtstarterliste Bezirk 11 auf der Homepage den 
Kreisen und Vereinen bereitgestellt. Gleichzeitig erhielten alle Vereine eine aktuelle 
“Starterliste Verein” und eine neue Rechnung. Aus meiner Sicht wurde die BZM 2022 
ohne Beanstandungen wie geplant durchgeführt, leider ist ein Rückgang der Teilnehmer 
zu verzeichnen. Ich möchte mich bei den Helfern Schützen*innen die mich unterstützt 
haben ganz herzlich bedanken. Besonders bei den Vereinen, die selbständig einige 
Disziplinen durchgeführt haben. 
Einige allgemeine Anmerkungen. 
Mit der Meldung zur BZM akzeptiert jeder Teilnehmer die SpO DSB, Ausschreibung 
RSB u. Bezirks es würde schon ausreichen, wenn es bekannt wäre, dass es solche 
Unterlagen gibt. Termine kommen immer ganz überraschend!? Die Termine werden 
bereits mit der Ausschreibung (ca 6 Monate vorher) bekannt gegeben, und nicht erst mit 
der Startbenachrichtigung. Termine, auch die Planung von Kaderlehrgängen, sollten 
frühzeitig an den Sportleiter gemeldet werden zwecks Einteilung der Starttermine, so 
können Einsatzzeiten für Verein und Helfer reduziert werden. 
Schützen*innen der Disziplin Flinte haben teilweise noch nicht begriffen, dass dieser 
Wettkampf die Qualifikation zur LVM ist. Der IJSSC Bad Neuenahr bereitet auf Basis 
der Meldungen von den Kreisen alles vor, doch dann erscheinen nur 50% der 
Schützen*innen. Der Vorstand wird sich Gedanken machen müssen, wie dieses Problem 
gelöst werden kann. Ersatzschützen*innen einer Msch müssen ein Ergebnis vorweisen, 
hier greifen die Ziffer 0.9.3.3 der SpO DSB und Ziffer 5.1 der Ausschreibung zur LVM. 
Nach Zusendung der Einladung zur LVM wird auf einmal festgestellt „ich wollte doch 
gar nicht / oder ich wollte doch.  



 8 

Auf der Homepage des Bezirks werden zeitnah die Ergebnisse der geschossenen 
Disziplinen veröffentlich. Hinter jedem Schützen*innen steht am Ende der Zeile ein J 
oder ein N das bedeutet Teilnahme Ja oder Nein an der LVM. Änderungen sind bis zum 
Abgabetermin an den RSB noch möglich. 
Seit Jahren brauchten wir die Startgelder und die Standgebühren nicht erhöhen 
und das wird leider so nicht bleiben. Auf Grund der derzeitigen steigenden 
Energiekosten und Rückgang der Teilnehmerzahlen ist im Einzelfall eine 
Überprüfung dringend notwendig. 
Es sollte immer der Schießsport an erster Stelle stehen, um eine Erhöhung der Startgelder 
und Standgebühren vermeiden zu können. Der Gewehrbereich ist bereits im Minus, in 
den anderen Disziplinen wird es nicht anders sein. 
Ich habe mir ein paar Gedanken gemacht, wie in Zukunft die BZM durchgeführt 
werden könnte. 
Die Zeiten in denen der SpLtr mit seiner “Mannschaft” die Gewehrdisziplinen komplett 
durchgeführt hat, wird es so nicht mehr geben. Deshalb müssen wir die Referenten und 
einige Vereine mit der Durchführung einzelner Disziplinen der BZM beauftragen, wie 
bereits im Pistolenbereich gehandhabt wird. Bei den BZM 2020 / 2021 und bedingt / 
2022 aus der Not heraus bereits so gehandhabt. 
Vereine, die bereits seit Jahren ihre Stände zur Verfügung stellen, sollten dazu befragt 
werden. Diese müssen dann aber auch eine aktuelle Version Champion Shot bekommen. 
Gilt Analog für Ordonnanzgewehr, Vorderlader, Bogen u. Flinte unsere Sorgen- 
Disziplinen. 
Nur der Bez-SpLtr hat natürlich die Verantwortung für die Vorbereitung und Planung. Er 
ist die zentrale Stelle, die Spinne im Netz, alle Meldungen müssen an ihn gemeldet und 
nur durch ihn in das Champion-Shot eingegeben warden; die gültige aktuelle Version 
Champion-Shot ist immer und nur bei beim ihm. Er versendet die Updates an alle 
berechtigten Referenten und Vereine. Jetzt ins Detail zu gehen würde heute keinen Sinn 
machen. Deshalb sollte sich der Vorstand in Kürze mit den Vereinen besprechen die in 
Frage kommen und bereit dazu sind. 
Danach eine Sitzung einberufen mit allen beteiligten um die Regularien festzulegen. 
Mein Bericht war etwas länger wie gewohnt ich bedanke mich für eure Geduld  
wünsche gut Schuss und viel Erfolg bei den weiteren Meisterschaften. 
Manfred Hanke, Komm. Sportleiter BZM 2022 
Ergänzende Information hierzu:  
Im Nachgang der DGV wurde als Termin für diese Sitzung (Team BZM 2023) Dienstag 
der 14.06.22 um 19:00 Uhr in Oberlahnstein festgelegt; Teilnehmer dazu sollen auch die 
Referenten und Vorsitzenden von Bad Breisig und Burg Altenwied sein; Einladung dazu 
folgt in Kürze. 
 
d) Jugendleiter Markus Platz 
Liebe Schützengemeinschaft, ich komme jetzt zu Jugendleiterbericht 2022. 
Die letzten Monate / Jahre waren Corona bedingt für die Jugend eine neue 
Herausforderung, aber aus jeder Situation gibt es auch wieder neu Chancen. 
In unserem Bezirk haben in dieser Zeit vereinzelt Trainings in Präsenz stattgefunden 
unter Coronaauflagen und auch mit unseren Trainern per Videokonferenz wurde zu 
Hause mit den Sportlern trainiert. Leider wurden viele Veranstaltungen abgesagt. 
Somit habe ich an vielen Digitalen Konferenzen teilgenommen, und man hat auf 
Verbandsebene eine Menge umgestellt. Natürlich ist die Präsensform immer noch das 
beste aber für kleinere Sachen ist das Digitale Medium super und erspart in der heutigen 
Zeit Kosten und Energie. Auch in der Bezirksjugend werden wir das ein oder andere 
digital umsetzen, um Kosten und Zeit zu sparen. 
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Die Mitgliedszahlen belaufen sich auf 608 gelistete Jugendliche im Alter bis 17 Jahre. 
An der Bezirksmeisterschaft 2022 haben 54 Jugendliche teilgenommen. Auf diesem 
Wege möchte ich allen Jugendlichen viel Erfolg und gute Ergebnisse der LVM 
wünschen. 
Am 19. März 22 hat der RSB Kid ́s Cup in Asterstein mit 24 Teilnehmern stattgefunden. 
Die Jugendlichen hatten einen riesigen Spaß und waren sehr engagiert. Bei den 
Medaillen- und Urkundenübergabe kam Rheini persönlich vorbei. 
Am 07. Mai 22 habe ich die Bezirksjugenddelegierten Versammlung um 16 Uhr eröffnet. 
Neun Stimmberechtigte haben teilgenommen. Themen wie: Bezirksmeisterschaft / 
Jugendkasse / Jugendordnung / Aktivitäten sowie Neuwahlen wurden abgearbeitet. 
Wir haben im Bezirk gute 30 Vereine die Jugendarbeit anbieten, dass von diesen 
Vereinen nicht ein Vertreter mal zur Versammlung kommt, kann und muss man nicht 
verstehen. 
Der Bericht der Jugenddelegierten Versammlung kann hier eingesehen werden. 
Wahlen in der Bezirksjugend: 
Markus Platz wurde durch wieder Wahl mit 8 Ja Stimmen und einer Enthaltung 
zum Bezirksjugendleiter gewählt. Erfreulich ist das wir eine Jugendsprecherin in unserer 
Bezirksjugendleitung dazu gewinnen konnten Yasmin Hoecker von der SV Niedererbach 
wurde mit 8 Ja Stimmen und einer Enthaltung zur Jugendsprecherin gewählt. 
Es wurde ein Aufruf gestartet zur Mitarbeit in der Bezirksjugend zum Aushang in den 
Vereinen zugesand, vielleicht findet sich ja der ein oder andere der gerne in der 
Jugendarbeit des Bezirks mithelfen möchte. 
Seit diesem Jahr wurden die Bezirksschulungsmaßnahmen anders organisiert. Diese 
finden jetzt in Zusammenarbeit mit Bezirkstrainer und Landestrainer statt. Termine und 
Anmeldungen findet Ihr auf der RSB Homepage oder Ihr sendet mir eine Mail und ich 
sende Euch die Daten zu. Wir werden die Termine aber auch in den nächsten Tagen auf 
der Bezirkshomepage veröffentlichen. 
Geplante Maßnahmen: 
1. Bezirksvergleichsschießen findet am 18. – 20. Nov. in Bingen statt. Dort werden wir 
eine Jugendbezirksmannschaft aus Pistole / Gewehr / Bogen teilnehmen 
2. Workshops: 
Ich möchte auch hier gerne auf Workshops im Rahmen des RSB hinweisen. 
 Rheini ́s Talkrunden finden in Regelmäßigen abständen mit interessanten Themen 
online statt, Termine und Anmeldungen findet ihr auf der RSB Homepage und demnächst 
auf der Bezirkshomepage. 
 Zukunfswerkstatt RSB findet am 01.- 02. Oktober 22. Anmeldung RSB Homepage oder 
beim Bezirksjugendleiter; gerne kann auch eine Fahrgemeinschaft gebildet werden. 
Ich bedanke mich für Eure Aufmerksamkeit und stehe gerne für Fragen zur Verfügung. 
Markus Platz, Bezirksjugendleiter 
 
e) Damenleiterin – Brigitte Arenz  
Mein Bericht seit der letzten Delegiertenversammlung im Oktober 2021: 
Als Bez.-Damenleiterin nahm ich am 13. März 2022 bei der Sitzung des Frauen- 
und Gleichstellungsausschuss des RSB in Leichlingen teil. Dort wurden u.a.  
anstehende Maßnahmen besprochen: 
 Einen Ladies-Cup DSB (das sind sportliche Disziplinen) wird es in 2022 
wahrscheinlich keinen geben. 
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 Der Ladies-Cup RSB (für Auflage-Schützinnen) wurde geplant und die dazugehörige 
Ausschreibung sollte überdacht werden. Ort und Terminwurden dabei noch nicht 
festgelegt. Zwischenzeitlich wurde mir im April mitgeteilt, dass der Cup am 18.9.2022 in 
Holthausen stattfinden soll. Eine Ausschreibung dazu gibt es noch nicht. Die Einladung 
vom RSB soll im Juni 2022 erfolgen. Vorab werde ich demnächst die Teilnehmer/innen 
des letzten Ladies-Cup 2021 in Wissen als erstes befragen, ob sie wieder mitmachen. 
Ggf. kann diese kleine Umfrage schon im Anschluss an die Versammlung heute Abend 
erfolgen. 
In der letzten DV im Oktober habe ich vergessen, mich insbesondere bei Birgit Becker zu 
bedanken, die in den Vorbereitungen des Ladies-Cups seit Jahren engagiert hilft, sei es 
bei der Mitstreiter-Suche, den Terminwünschen und auch bei der Beschaffung von 
einheitlichen Shirts. Dies möchte ich nun nachholen. Birgit – Danke! 
 Einen Bezirksdamenvergleich für Luftgewehr freihand, Luftpistole und eine weitere 
Wahldisziplin könnte erneut geplant werden; dazu ist bereits eine lange Planungsliste für 
die wechselnde Ausrichtung veröffentlicht. In 2022 wäre der Bezirk 04 an der Reihe. 
Abwarten ob da etwas angeboten wird. 
Hiermit gratuliere ich nachträglich noch allen weibl. Teilnehmern bei den Dt. 
Meisterschaften 2021 in Hannover und Dortmund. In den bis heute ausgerichteten LVM-
Disziplinen gab es schon einige Landesmeisterinnen beim Bezirk 11. 
Vielen Dank für die Aufmerksamkeit 
 
f) Fachreferenten   Pistole:  aufgeteilt auf meherere Referenten 
Fachreferent LuPi/LuPi Auflage, FrPi/ FrPi Auflage, Mehrsch.-LuPi, SpoPi beidh. 
und Auflage: Josef Rodenbusch  
Die Bezirksmeisterschaften 2022 in den Disziplinen Luftpistole und Luftpistole-Auflage, 
Spopi beidh und Auflage wurden durch mich in Limburg Dietkirchen durchgeführt.  
Die Bezirksmeisterschaften mit der Freien-Pistole, FrP-Aufl und Mehrschüssigen-LuPi, 
in Urbar ohne Probleme durchgeführt.  
Die Starterzahlen sind in 2022 (164, dav 34 n.a) gegenüber 2020 (232 davon 61 n.a.) um 
ein Drittel gesunken. 
Hinweis: Für die BM 2023 wird geprüft diese wieder in Neuwied Nodhausen 
durchzuführen, hier spielt der Kostenfaktor jedoch eine wichtige Rolle. Auch werden 
erstmal in der Ausschreibung wieder verschiedene Termine für LP und LP-A angesetzt; 
die werden je nach Teilnehmermeldungen dann noch nachträglich zusammengelegt.  
 
g) Fachreferent Spopi KK/ ZentrFeuer/StdPi. LP-Std, Mehrsch. LP Mehrkampf: 

Jörg Hillenbach  
Entschuldigt, GF verliest den Bericht. 
Bericht zur Bezirksmeisterschaft 2022 in den Disziplinen Sportpistole 2.40, 
Zentralfeuerpistole 2.45 und Standartpistole 2.60 . Diese 3 Disziplinen wurden dieses 
Jahr wieder beim SSV Rott/Wied durchgeführt. Am 06.03.2022 wurde die Disziplin 
Standartpistole und Zentralfeuerpistole durchgeführt. In der Disziplin Zentralfeuer waren 
21 Schützen gemeldet, wovon 13 Schützen tatsächlich anwesend waren. Bester 
Einzelschütze in dieser Disziplin war Patrick Meyer vom SV Diez-Freiendiez mit 283 
Ringen. In der Disziplin Standartpistole waren 22 Schützen gemeldet, wovon hier 16 
Schützen tatsächlich anwesend waren.Bester Einzelschütze in dieser Disziplin war auch 
hier Patrick Meyer mit 558 Ringen. 
Am 12. und 13. 03.2022 wurde die Disziplin Sportpistole durchgeführt. 
In der Klasse „Herren I“ haben 18 Schützen teil genommen. 
In der Klasse „Damen I“ haben 4 Schützinnen teil genommen 
In der Klasse „Herren III“ haben 11 Starter ihr können unter Beweiß gestellt. 
In der Klasse „Damen III“ waren es 1 Starterin. 
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Bei den „Herren IV“ hatten wir 10 Starter  
Sowohl in der Jugendklasse als auch bei den Juniorinnen und Junioren hatten wir dieses 
Jahr keine Teilnehmer.  
Insgesamt bildeten die Einzelschützen in der Disziplin Sportpistole 8 Mannschaften.  
Bester Einzelschütze von allen anwesenden Schützen in der Disziplin Sportpistole war 
Peter Frank von der SG Selters mit hervorragenden 278 Ringen. 
Die Meisterschaften in diesen drei Disziplinen sind ohne Probleme und Zwischenfälle 
abgelaufen. 
Ich danke allen Helfern, die mich in den 3 Tagen der Bezirksmeisterschaft unterstützt 
haben, sowie dem SSV Rott/Wied für die Bereitstellung Ihres Schützenhauses. 
Jörg Hillenbach 
 
h) Fachreferent Gewehr:  Heiko Schmidt 

Noch kein Bericht; hat erst neu übernommen. 
 

i) Fachreferent Ordonnanz und Unterhebel: vakant 
j) Fachreferent Vorderlader (VL): vakant 
 
k) Fachreferent Großkaliber: Götz Augustin und Arne Langer  
Bericht Großkaliber Referenten Augustin und Langer. Götz trägt vor. 
Nachdem wir etwas holprig in die Bezirksmeisterschaft gestartet sind, verlief es alles sehr 
gut. Es gab zwar Terminüberschneidungen der Starter mit anderen Startterminen aber 
dies haben wir auf dem kleinen Dienstweg erledigt. Insgesamt konnten wir 103 
Einzelstarts und 15 Mannschaftstarts verzeichnen. Das sind 22 Einzelstarts und 5 
Mannschaftstarts weniger als im Sportjahr 2020. 
Für das Sportjahr 2023 hoffen wir das wieder mehr Starter Teilnehmen. 
Alles im allen verlief die Meisterschaft ohne Probleme auch Startzeitwünsche wurden 
von uns umgesetzt. Es hat uns wieder sehr viel Freude bereitet das wir so viele großartige 
Schützen begrüßen durften.  
Das war unser Bericht - Götz Augustin und Arne Langer 
 
l) Fachreferent Olympische Schnellfeuerpistole: Viktor Engel 
Bericht zur Bezirksdelegiertenversammlung am 17.05.2022: 
Nachdem wegen der CORONA-Pandemie die Bezirksmeisterschaften (BM) 2020 
abgebrochen werden mussten und die BM 2021 tatsächlich nicht durchgeführt werden 
konnten (die Ergebnisse der Vereins- bzw. Kreismeisterschaften wurden an den 
Landesverband zur Qualifikation weitergeleitet), wurden die Bezirksmeisterschaften 
2022 in den Disziplinen Olympische Schnellfeuerpistole (SFP, Kaliber .22 lang – Regel 
2.30) und der (landesinternen) Schnellfeuerpistole (OSP, Kaliber .22 kurz – Regel 2.32) 
in 2022 tatsächlich wieder durchgeführt. 
Von den insgesamt 12 gemeldeten Schützen aus 4 Vereinen waren in der Disziplin SFP 
(Regel 2.30) 6 Starter und in der (landesinternen) Disziplin OSP (Regel 2.32) 5 Starter zu 
ihren jeweiligen 60-Schuss Programmen angetreten. 
Ein in der Disziplin SFP (Regel) 2.30 gemeldeter Schütze war nicht angetreten. 
Die Bezirksmeisterschaften fanden am 19.02.2022 auf dem Schießstand des 
Schützenvereins Diez-Freiendiez statt und verliefen ohne besondere Vorkommnisse.  
Am 02.07.2022 finden die Landesverbandsmeisterschaften 2022 des Rheinischen 
Schützenbundes in Essen-Bergeborbeck in den beiden Schnellfeuerdisziplinen statt. 
Aus dem Bezirk 11 haben sich in der Disziplin SFP (Regel 2.30) 4 Schützen (davon eine 
Mannschaft und ein Einzelschütze) und in der Disziplin OSP (Regel 2.32) ebenfalls 4 
Schützen (davon eine Mannschaft und ein Einzelschütze) zu den 
Landesverbandsmeisterschaften 2022 qualifiziert. 
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m) Fachreferent Bogen: Klaus Ries 
Für das Sportjahr 2022 war es uns nicht möglich die Bezirksmeisterschaften Bogen Halle 
in unserem Bezirk, wegen keiner geeigneten Räumlichkeiten durchzuführen. Durch den 
Hinweis eines Kreisreferenten, doch mal im Bezirk Altenkirchen nachzufragen, wo ich 
auch sofort, die Zuständige Referentin Ulrike Koni kontaktierte. Es war aber schwierig in 
der Großsporthalle in Altenkirchen einen freien Termin wegen Belegung zu bekommen. 
Frau Koni schlug mir vor, doch am gleichen Tage in zwei Gruppen mit dem Bezirk 13 
zusammen das Turnier auszutragen. Was dem Bezirk 11 zugutekam und manche Kosten 
nicht berechnet wurden, dem sei Ulrike nochmals ein großes Dankeschön. Zum Turnier 
selbst überragte Paul Hülße vom TUS Kettig wieder mal in der Jugendklasse in der 
Disziplin Blankbogen und schaffte es auch bis hin zu den deutschen Meisterschaften und 
belegte dort einen hervorragenden 2. Platz. Ihm sei einen recht schönen Dank und weiter 
so. 
Zur Disziplin Bogen im Freien, der am 29.05.2022 stattfinden wird, hat sich der Verein 
in Ahrweiler wieder, bereit erklärt ihr Schießstand zur Verfügung zu stellen. Hiermit sei 
dem Vorsitzenden, Julian Vogel, ein herzliches Dankeschön, der sich spontan dazu bereit 
erklärte. 
Ich hoffe doch, das es jetzt wieder mit dem Schießsport wieder aufwärts geht und nicht 
mehr mit Corona in die Knie gezwungen wird. 
Das war mein Bericht für heute. Anregungen sind immer wieder erwünscht, um vielleicht 
das eine oder andere besser zu machen. 
Vielen Dank 

  
 m) Fachreferent Armbrust: Wilfried Schragen 

Liebe Schützen/innen, die letzte Bezirksdelegierten Versammlung ist ja noch nicht lange 
her und somit gibt es auch nicht viel zu berichten, außer dass das Sportjahr 2022 bis jetzt 
wieder ganz normal verläuft und die Vereins-Kreis und Bezirksmeisterschaft reibungslos 
und ohne Probleme in 4 Armbrust Disziplinen durchgeführt werden konnten, mit 
gleichen Teilnehmerzahlen wie vor der Pandemie. 
Ab Juni beginnt die Landesmeisterschaft wozu ich allen viel Erfolg wünsche 
und das sich alle zur DM qualifizieren. 

    
n) Fachreferent Trap/Skeet: Rainer Forster 
Nicht anwesend, Kein Bericht 
 
o) Fachreferent Jugend Pistole: Klauspeter Riegelmeier 
Entschuldigt, kein Bericht, Grüße an die Versammlung 
 
p) Fachreferentin Presse:  Nadine Groh  
Liebe Schützinnen und Schützen, 
mein Bericht bezieht sich auf den Zeitraum von der letzten Delegiertenversammlung im 
Oktober 2021 bis heute.  
Es wurde ein Artikel veröffentlicht über die Bezirksdelegiertenversammlung am 
29.10.2021 in Oberlahnstein; ebenso ein Bericht über die Gesamtvorstandssitzung des 
Bezirks am 04.02.2022 in Höhr; am 19.04.2022 - Bezirksvorsitzender Wolfgang Hartwig 
zeichnet Kreisvorsitzenden Ulrich Hennemann bei Kreisversammlung in Eppenrod mit 
dem Protektorabzeichen in Silber des DSBs aus. 
Veröffentlicht werden die Berichte mit Bildern auf der Homepage des Bezirkes 11, und 
unter anderem in der Rhein Zeitung, Lokalanzeiger, Supersonntag, Blick aktuell und dem 
RSB Journal. 
Es gibt meinerseits keine Probleme mit den Redaktionen und den Veröffentlichungen.  
Danke für die Aufmerksamkeit. 
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q) Ligareferent: Heiko Schmidt 
Im Jahr 2020 ist die komplette Bezirksliga vom RSB abgesagt worden. 
Anders im Jahr 2021. Hier wurde ein Ligabetrieb zwar abgesagt, eine andere 
Wettkampfform aber erlaubt. So haben wir im Bezirk einen 
Freundschaftswettkampf in 2 Gruppen mit 12 Mannschaften in der LG Auflage 
geschossen. Sieger der Gruppen wurden Burg Altenwied III und der KKSV 
Ergeshausen. 
Luftgewehr freihand fand nicht statt da sich zu wenige Mannschaften gemeldet haben 
 
r) Ausbildungsreferent Marco Köhler 
Entschuldigt, GF trägt Punkte vor: 
LG VA in Hundsangen wurde am 07.05.22 durchgeführt, Planung eines 
Waffensachkundelehrgangs im Herbst 2022., LG-Durchführung wird zukünftig in 
Oberlahnstein sein, Sein Bestreben ist mit Verwaltung Bas Ems in Zukunft die LG 
durchzuführen. 
 
s) Schatzmeister: Daniel Rösen 
Liebe Schützinnen und Schützenk 
kommen wir zum Kassenbericht 2021-2022 (Zahlen auf volle Hundert kaufmännisch 
gerundet, exakte Zahlen siehe dem Protokoll beigefügte Kassenberichte): 

Zeitraum 2021 2022 per 17.05. 

Anfangsbestand 19.200 € 15.800 € 

Endbestand 15.800 € 9.600 € 

Gewinn/Verlust -3.400 € -6.200 € 

Im Sportjahr 2021 fanden keine Bezirksmeisterschaften und Ligawettkämpfe statt, 
insofern war dies ein Kalenderjahr das leider vollständig aus Ausgaben bestand und aus 
den Rücklagen bestritten wurde. Ein Teil der Ausgaben sind bereits Kosten der BM 2022 
Bogen, deren Einnahmen erst im Kalenderjahr 2022 realisiert und deshalb in 2021 noch 
nicht kompensiert wurden. 
Ich danke herzlich den Kassenprüfern Manfred Blunk und Stefan Weber für Ihren 
Einsatz. Ihr Bericht folgt im Anschluß. Für detaillierte Einsicht in das Kassenbuch stehe 
ich gerne nach der Versammlung zur Verfügung. 
Das aktuelle Kalenderjahr ist bislang geprägt durch die Auszahlung des Hilfsfonds 
Flutkatastrophe Ahrtal (einmalige Sonderausgabe) von € 7.000 im Februar sowie den 
Einnahmen und Ausgaben im Kontext der BM 2022. 
Im Rahmen des Einzugs der Startgelder zur BM 2022 wurde festgestellt, daß die 
vorliegenden Einzugsgenehmigungen der Vereine zwar weitgehend vollständig 
vorhanden, jedoch teils 40 Jahre alt, teilweise nur noch schwerlich den entsprechenden 
Vereinen zuzuordnen waren und sich auf Kontoverbindungen und Kontoinhaber beziehen 
die lange nicht mehr existieren. Zudem entsprechen sie nicht mehr den aktuell gültigen 
SEPA-Regeln (wohlgleich durch Umwidmung weiterhin gültig). 
Um den Bestand an Lastschriftgenehmigungen zu aktualisieren und im gleichen Zuge 
auch die notwendigen SEPA-Formulierungen einzubringen und ggfs. genutzte 
Kontoverbindungen (Stichwort Konsolidierung VR-Banken) zu aktualisieren, werden wir 
voraussichtlich Ende Juni oder Juli alle Mitgliedsvereine elektronisch anschreiben mit der 
Bitte um Erteilung einer neuen SEPA-Einzugsermächtigung. Hierauf wird Euch dann 
auch nochmal die Gläubiger-ID und die SEPA-Mandats-ID mitgeteilt. 
Bei Fahrkostenabrechnungen bitte ich auf die Formerfordernisse zu achten, damit Euer 
Finanzamt die erhaltene Erstattung steuerfrei akzeptiert: 
• Start/End-Adressen der gefahrenen (Teil)Strecken 
• tatsächlich gefahrene Kilometer (aufgerundet auf volle KM) 
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• Kilometerpauschale € 0,30 gemäß Bundesreisekostengesetz für Fahrten mit 
eigenem PKW (Achtung: nicht verwechseln mit der Entfernungspauschale 
(„Pendlerpauschale“) gemäß EStG, welche derzeit € 0,35 beträgt!) 
Zudem bitte ich darauf zu achten alle Abrechnungen als per Briefpost oder per Email als 
PDF einzureichen – bitte keine leicht veränderliche Formate wie MS Word/Excel 
DOC/XLS etc. da dies zu Importfehlern in meinem LibreOffice und damit zu optischen 
und sogar rechnerischen Fehlern führen kann! 
Generell werden wir nochmal eine Information aufbereiten, welchen formellen 
Anforderungen eingereichte Abrechnungen erfüllen müssen damit diese einer 
steuerlichen Prüfung standhalten und problemlos bearbeitet werden können. Diese Info 
wird voraussichtlich mit der avisierten SEPA-Lastschriftabfrage erfolgen. 
Vielen Dank für Eure Aufmerksamkeit! 
Der Kassenbericht ist als Anlage 3 komplett diesem Protokoll angehängt! 
 
Wortmeldungen zu allen Berichten: 
Keine Wortmeldungen.  
 

TOP 5 - Bericht der Kassenprüfer  Stefan Weber und Manfred Blunk 
Stefan Weber hat sich entschuldigt, Manfred Blunk trägt den Bericht der Kassenprüfer vor. 
Die Kasse für 2021 wurde im SH Bad Breisig durchgeführt; es wurden alle Bücher, Belege und 
Unterlagen vollzählig vorgelegt, die Prüfung ergab keine Beanstandung. Er spricht seinen Dank 
an den Schatzmeister und den Bezirksvorstand aus. 
Der Prüfbericht ist diesem Protokoll als Anlage 4 beigefügt 
 
TOP 6 - Entlastung  Kasse und Vorstand 
Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung der Kasse und des Vorstandes vor!  
Die Abstimmung über die Entlastung der Kasse (Schatzmeister) und des Vorstandes erfolgt mit 
dem  Ergebnis  
Dafür: 36.  (ohne die 6 Stimmen des Vorstandes),  Dagegen:  keine,     Enthaltungen:  keine.  
Damit ist der Schatzmeister und der Vorstand einstimming entlastet. 
 
TOP 7 - Ehrungen 
Die Ehrung verdienter Mitglieder übernimmt der Vorsitzende Wolfgang Hartwig persönlich und 
verliest die Laudatio für die Geehrten: 
Die nachfolgend aufgeführten Personen werden für ihre Leistungen und ihren Einsatz für den 
Bezirk geehrt: 
Ehrenmedaille des Bezirks in BRONZE 

- Walter Burger   Kreis 11 1  Kreisvorsitzender 
- Michael Schenk   Kreis 11 6  Kreisvorsitzender 

Ehrenmedaille des Bezirks in SILBER 
- Hans-Peter Sievert SG Oberlahnstein Ständiger Helfer bei Meisterschaften 
- Dirk Ziebert  SG Selters  Multiplikator und Helfer Meisterschaften 
- Pierre Prüm  SG Mayen  Kadertrainer Jugend 
- Nadine Groh  KKSV Ergeshausen Presse Verein, Kreis, Bezirk 
- Gerhard Kasper  SV Eppenrod  43 Jahre Vorsitzender  

Ehrenmedaille des Bezirks in GOLD 
- Ulrich Jentzsch  SG Oberlahnstein Sportleiter Kreis 11 1 
- Manfred Kochems SG Urbar  Ständiger Helfer bei Meisterschaften  

Protektorabzeichen SILBER des Deutschen Schützenbundes 
- Ulrich Hennemann wurde bereits bei der Kreisversammlung Kreis 115 damit geehrt 
- Manfred Hanke  SG Oberlahnstein Bezirkssportleiter 

Hinweis durch GF: Veröffentlichung der Bilder von der DGV und der Ehrungen.  
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TOP 8 – Wahlen (nur Bestätigungen durch die Delegiertenversammlung) 
a) Jugendleiter; Markus Platz (3 Jahre) 

(nur Bestätigung, sofern die Wahl bei der Jugendversammlung erfolgt ist; dann nur für 3 
Jahre weil reguläre Bestätigung bereits in 2021 erfolgen sollte, wegen Corona aber 
ausgefallen ist.  
Abstimmung:  Dafür:   42,  Dagegen:  keine,  Enthaltungen: keine, 
Damit ist der Jugendleiter für weitere 3 Jahre einstimmig bestätigt. 

b) Referent “Stellv. Sportleiter Gewehr” (3 Jahre) 
Bestätigung des eingesetzten Referenten Heiko Schmidt: 
Abstimmung:    42,  Dagegen:   keine, Enthaltungen: keine. 

 Damit ist Heiko Schmidt für 3 Jahre einstimmig bestätigt. 
 
TOP 9 – Eingereichte Anträge 
 Es wurden keine Anträge eingereicht. 
 
TOP 10 - Termine 2022 

- 12.06.22 Kreisversammlung 115 
- 14.06.22, 19:00 Uhr Sitzung Team BM 2023, Einladung folgt in Kürze 
- 03.07.2022, 100 Jahre SG Koblenz-Horchheim, Kreis 11 1 
- 12.08.2022, Meldeschluß zum LaKöSchießen, Fehlanzeige erforderlich  
- 20.08.2022, Einweihung Schießstand Eppenrod, Kreis 115  
- 25.08.-04.09.22 Deutsche Meisterschaften im Sportschießen München 
- 18.09.2022, Holthausen Ladies Cup RSB – Auflageschießen 
- 18.09.22 Kadermaßnahme Jugend - RSB 
- 24.09.2022, Landeskönigs-/-jugendkönigsschießen RSB Düsseldorf-Bilk 
- 06.- 09.10.22 Deutsche Meisterschaften Auflage Pistole/KK, Hannover 
- 21.- 23.10.22 Deutsche Meisterschaften Auflage LG, Dortmund 
- 05.11.2022, Bezirkskönigsschießen in Oberlahnstein. 

 
TOP 11 Bezirkskönigsschießen 2022 
05.11.2022 Durchführung BKS 2022, Ulrich Jentzsch bewirbt sich für das BKS in 
Oberlahnstein; Oberlahnstein wird als Durchführungsort festgelegt 
 
TOP 12 Verschiedenes 

- Heiko Schmidt spricht die Teilnahme am Landesjugendkönigsschießen durch die Jugend 
im Jubiläumsjahr an; BezVorstand prüft noch einmal ob die Jugendlichen Majestäten aus 
2019 dazu gemeldet werden können. 

 
Der Bezirksvorsitzende Wolfgang Hartwig spricht seinen Dank an die Versammlung aus, 
schließt die Delegiertenversammlung und wünscht einen guten Nachhauseweg. 
Schließung der Sitzung um 20:55 Uhr 

      

Wolfgang Hartwig    Josef Rodenbusch 
Bezirksvorsitzender    Geschäftsführer/Protokollführer 
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Anlage 1 - Einladung zur Delegiertenversammlung 
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Anlage 2 Teilnehmerliste zur Delegiertenversammlung 
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Anlage 3 Kassenbericht Schatzmeister 
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Noch Anl 3 Kassenbericht 

 
 



 28

 
 
 
Noch Anlage 3 Kassenbericht 
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Anlage 4 Protokoll - Prüfbericht der Kassenprüfer 
 

 


